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中央音乐学院现代远程音乐教育学院举行“第五届全国教学工作会
议” 
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        4月17日上午，中央音乐学院现代远程音乐教育学院在第一会议室召开了“第五
届全国教学工作会议”。院党委书记郭淑兰、现代远程音乐教育学院院长袁静芳、以
及来自全国各省市的校外学习中心负责人和现代远程音乐教育学院的工作人员出席了
会议。 

        党委书记郭淑兰代表中央音乐学院向来自远程教育第一线的全国各个省市校外
学习中心的负责人表示欢迎，并祝贺该院现代远程音乐教育学院“第五届全国教学工
作会议”顺利召开。郭书记说：远程音乐教育学院在申报成立及准备过程中做了大量
的论证工作，发展到今天已拥有两千多名学生的规模是非常不易的，袁静芳院长带领
远程全体工作人员以及参与授课的专家、教授们倾注了太多的心血，现代远程音乐教
育学院今天的成就与他们的努力是分不开的。远程教育是国家构建终身教育体系的形
式之一，它依托先进的网络信息技术为学生提供了一个自学成才的平台，在普及高等
教育方面有着重要的现实意义。胡总书记强调：建立学习型社会的关键在于教育创
新，远程教育本身就是与时俱进的产物。在当前国家教育体系结构调整发展的新阶段
中，如远程、继续等多种体系的教学手段和形式是实现学生按需所学愿望的新途径，
具有重要的现实意义。我们今天虽然取得了一定的办学经验和规模，但是我们还要注
意及时总结和设计未来事业的发展前途。陈至立同志讲过，持续发展的动力在于质
量。我想这一点应是我们办学的核心，我们要建立合理的制度体系，建设具有高素质
的优秀教师队伍，确保教学质量，开创管理特色，整合我院优质的教学资源并使之能
辐射到全国并走向世界。为了确保现代远程音乐教育学院的办学质量，我们还要启动
教学评估程序对远程音乐教育学院的办学质量进行评估认证，并通过评估来以评促建
以评促优。此外，我们还要在招生、授课、对学习中心管理水平的要求、文凭的发放
等方面加强规范化管理，规范办学行为，建立奖罚制度，使我们能够利用网络这种方

便有效的教学手段在全国广大的范围内确立高质量的品牌教学影响力。      

        现代远程音乐教育学院院长袁静芳在开幕式上发言说：作为世界上音乐教育领
域里唯一的一所远程教育学院，我们身上肩负的任务很重，现在我们正处在一个关键
的时期，我们将面对的是终身教育的定位问题。今天请大家来京交流就是要群策群
力，共同把我们肩负的事业发扬光大。之后，袁静芳院长向与会的全国校外学习中心
的负责人做了一年来的工作报告，报告针对一年来远程教育学院的专业拓展、招生工
作、各级毕业生的情况、电子课件完成情况、规范出版教材情况、品牌与规模的侧重
等问题入手，从学历教育、非学历教育、科研三大方面进行了总结，并对未来的教学
工作要求阐述了自己的几点思考和建议。 

        现代远程音乐教育学院副院长苗建华向与会各校外学习中心负责人详细分析了
学生学籍、成绩、教学三大方面的管理要求，并一一进行了布置和落实。 

        下午，浙江、云南、天津校外学习中心的负责人谢青、张志谦、王瀚先后发言
畅谈了工作体会，与其他远程教育学院的领导以及所有人员一道进行了热烈的交流和
讨论。 

        4月18日上午，远程音乐教育学院教务部主任助理赵晓岩就新建网络数字平台的
技术问题向与会来宾做了介绍。他说，网络数字教学的功能强大，我院新建的网络教
学平台从整体方式上力求遵循互动的原则，增加视频直播，争取在百人的范围内安装

直播交流对话功能；设立BBC讨论区，使师生在网上可以相互交流；快速地收集学生
的基本信息（考试成绩、科目、区域等），并拟定分配给各校外学习中心一定的管理
权限，使之可以在线监督本中心学生的学习状况并及时通报所管辖学生的成就和问
题，加强对学生的有效管理和监控。 
                      
      最后，现代远程教育学院资源建设部主任修子建对学院近期开设的四门高端特色
课程中的教师和课程内容进行了介绍和演释。讲解了在制作电子课件当中音乐特点的



体现、基本架构、音乐作品及图片的版权设置等技术问题。 

        会议闭幕式上，刚从香港讲学返京的王次炤院长也赶到会场向全体与会者表示
感谢，并对大会的圆满成功表示祝贺。 

        通过两天紧张而丰富的教学工作会议，我院现代远程音乐教育学院对一年来的
教学工作进行了全面的总结和梳理，并对与会人员传达了今后的工作计划和安排，为
下一年的工作进行了充分的准备和布置，取得了会议预期效果。  

     


